

これまでさまざまな視点から、子どもとネットの関係について心配される観点を要約的に取り上げてきた。オークションやSIMフリー格安スマホなど、書きたい内容はまだ多数あるが、専門的すぎて不適格と感じ、この稿でまとめどしたい。

この稿の全てに通じるのが、一番重要なのは「ネット＝悪」「スマホ＝悪」ではないということ。ネットにかかるトラブルは全て“ビト”が作りだす。強固なシステムを構築しても、ヒトが操作している限りトラブルは必ず起きる。残念ながらネットトラブルに効く特効口を書いたり、誰かを仲間に外れにしたりするのは

これまでさまざまな視点から、子どもとネットの関係について心配される観点を要約的に取り上げてきた。オークションやSIMフリー格安スマホなど、書きたい内容はまだ多数あるが、専門的すぎて不適格と感じ、この稿でまとめどしたい。

この稿の全てに通じるのが、一番重要なのは「ネット＝悪」「スマホ＝悪」ではないということ。ネットにかかるトラブルは全て“ビト”が作りだす。強固なシステムを構築しても、ヒトが操作している限りトラブルは必ず起きる。残念ながらネットトラブルに効く特効口を書いたり、誰かを仲間に外れにしたりするのは

薬はない。

更に、秒進分歩と称さ

れるIT業界。今回書いた内容もすぐに陳腐化す

る。正直言つて今回の内

容の“賞味期限”は「半

年」だと思う。1年後には新しい技術やサービス

が生まれ、それに伴つトラブルも生じるはずだ。

しかし、「良いものは

良い、悪いものは悪い

」という普遍的な道徳的価値観はネットの世界でも変わらない。

どう防ぐ？ 子どもの ネットトラブル！^⑯

悪い。簡単にお金がもうかるはずもないし、無料で十分なサービスが受けられることもおかしい。

だれにとっても常識での価値観に自信を持ち、ネットトラブルの本質を見抜いて、子どもと解決を目指すしかない。

共生していく社会へ



本質を見抜き回避、解決を

に大切な項目を挙げる。

①悪口は絶対に書かない②個人情報（特にフルネーム）を死守せよ③ネットはウソがいっぱい（そのまま信じてはいけない）④LINEはトラブルのもと。小中学生はやめよう⑤ネットに自分の情報を絶対に載せない。写真も載せない。

このつたない稿が、子どもたちのネットトラブルの回避に少しでも寄与

できたなら喜びである。最後まで読んでくださった読者の方々及び関係各位に深く感謝して、

まとめとしたい。本当に

これらを守れば、小中学生のネットトラブルはほとんど守れるとと思う。

反対に、子どもたちに

今やつてほしいことは、

だれにとっても常識での価値観に自信を持ち、ネットトラブルの本質を見抜いて、子どもと解決を目指すしかない。

（お手伝いを含めた）いろいろな“体験”を増やそう。⑥家人の人といっぱい話そう。

が実は、健康で健全なネットとの付き合いのためには、一番大切なことだと思う。

①目の前の友だちとしつかり話をうなづけたり運動・スポーツをしよう③たくさん本を読もう④自然や動物、植物とふれあおう⑤

⑥お手伝いを含めた）いろいろな“体験”を増やそう。⑥家人の人といっぱい話そう。

正確な欲しい情報が手に入ればうれしいし、時間や費用を節約できるサービスはありがたい。悪口を書いたり、誰かを仲間に外れにしたりするのは

かたり話そつ②運動・スポーツをしよう③たくさん本を読もう④自然や動物、植物とふれあおう⑤

⑥お手伝いを含めた）いろいろな“体験”を増やそう。⑥家人の人といっぱい話そう。

おり